

С.Н. Матросов, А.Г. Петров. ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В СИСТЕМЕ РАЗДЕЛЕНИЯ ВЛАСТЕЙ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 4(46). С. 151-154.

Автор (ы) С.Н. Матросов, А.Г. Петров.

Author(s) S.N. Matrosov, A.G. Petrov.

Индекс УДК 342.511

Название статьи: ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В СИСТЕМЕ РАЗДЕЛЕНИЯ ВЛАСТЕЙ

Title of the article: THE PRESIDENT OF THE RUSSIAN FEDERATION IN THE SYSTEM OF THE SEPARATION OF AUTHORITIES

Ключевые слова: разделение властей; Президент РФ; глава государства; органы исполнительной власти.

Keywords: separation of powers; President of the Russian Federation; head of state; Executive agencies.

Аннотация: В статье рассмотрено конституционное положение главы государства в системе разделения властей. В настоящее время теория разделения властей стала настолько актуальной в теоретическом и в практическом аспектах, что ни одно научное исследование не обходится без использования этой категории.

В российском обществе есть область социальной действительности, где практическая ценность и теоретическая актуальность теории разделения властей стремительно возрастает. Это область функционирования публичной власти. Сейчас, когда процесс конституционной реформы нарастает и набирают силы демократического начала в управлении государством, создание механизма сдержек и противовесов является фундаментом развития демократического правового государства.

В статье речь идет не только о конституционной реформе системы публичной власти, перераспределении полномочий между высшими органами власти, но и о воздействии президентской власти на конституционный строй в целом.

Авторы делают вывод, что в соответствии со ст. 110 Конституции Российской Федерации глава государства фактически входит в Правительство Российской Федерации, так как осуществляет общее руководство исполнительной властью, что позволяет характеризовать форму государственного правления как президентскую. Также Президент РФ выступает в роли верховного арбитра, условно возвышается «над» всеми ветвями власти, обеспечивая равновесие социально-политических сил в обществе.

Annotation: The article examines the constitutional position of the head of state in the system of separation of powers. Currently, the theory of separation of powers has become so relevant in theoretical and practical aspects that no scientific research can do without using this category.

There is an area of social reality in Russian society where the practical value and theoretical relevance of the theory of separation of powers is rapidly increasing. This is the area of functioning of public power. Now, when the process of constitutional reform is growing and the forces of the democratic principle in the governance of the state are gaining strength, the creation of a mechanism of checks and balances is the foundation for the development of a democratic rule of law state.

The article deals not only with the constitutional reform of the system of public power, the redistribution of powers between the highest authorities, but also about the impact of presidential power on the constitutional system as a whole.

The authors conclude that, in accordance with article 110 of the Constitution of the Russian Federation, the head of state is actually part of the Government of the Russian Federation, since he exercises general leadership of the executive branch, which makes it possible to characterize the form of government as presidential, on the other hand, the President of the Russian Federation acts as the supreme arbiter, conventionally rises «above» all branches of government, ensuring the balance of socio-political forces in society.

Контактные данные авторов: **МАТРОСОВ Сергей Николаевич** – кандидат юридических наук, доцент, доцент кафедры конституционного и муниципального права. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: s.n.matrosov@ruscoop.ru.

ПЕТРОВ Александр Геннадьевич – доктор юридических наук, кандидат исторических наук, доцент, заведующий кафедрой конституционного и муниципального права. Чебоксарский кооперативный

институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: a.g.petrov@rucoop.ru.

Contact details of the authors: **MATROSOV, Sergey Nikolaevich** – Candidate of Law, Associate Professor, Associate Professor of the Department of Constitutional and Municipal Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: s.n.matrosov@rucoop.ru.

PETROV, Alexander Gennadyevich – Doctor of Law, Candidate of History, Associate Professor, Head of the Department of Constitutional and Municipal Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. Email: a.g.petrov@rucoop.ru.

Страницы. 151-154.